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谷卓恒作賤《成報》是否圖謀政治庇護？

《成報》有70多年歷史，是本地最悠
久的報刊之一，有相當代表性，我一直十
分敬重。然而，自從商人谷卓恒入主《成
報》後，《成報》的報格急遽轉變，經常
謾罵和侮辱官員，相信不少市民和讀者對
現時的《成報》也會感到陌生和痛心。

《成報》造謠成性令人痛心
說實話，我曾經與不少傳媒界的朋友

溝通過，很多朋友表示《成報》近年長
期以頭版版面刊登政治性評論，由頭到
尾充斥人身攻擊、抹黑及謠言，毫無新
聞性及事實基礎可言，在香港報業史是
非常罕見的，嚴重影響本港報業的生
態，損害本港報業的形象。
筆者與很多市民一樣，心裡非常納

悶，為何一份素來重視公信力的老牌
報刊會忽然墮落如斯？歸根究底，很

多人認為不法商人谷卓恒入主《成
報》是最根本的原因。依據本港傳媒
連日來的報道，谷卓恒在內地經營
P2P融資平台「美貸網」，後來卻爆
出虧空巨額資金的事件，苦主達數百
人，涉及的款項達數億元人民幣，受
害苦主及家屬近日甚至聯袂前來香
港，到《成報》總部追討欠款。此
外，谷卓恒亦捲入深圳一宗土地詐騙

案件，涉嫌騙取一幅面積達17萬平方
米，位於深圳坪山的土地，現時內地
法院更已對該地塊進行查封，以保全
財產。事實上，谷卓恒的妻子經已於
內地被捕，谷本人亦正被國際刑警組
織發出紅色通緝令通緝，天大地大，
再無容身之所。以上資料，本港傳媒
已廣泛報道，大家在網上也搜索得
到。

圖反中亂港換政治庇護
從這些報道可見，谷卓恒可謂是一

位商業騙子，他入主《成報》後，
《成報》從此走上歪路，完全是可以
預期的悲劇。谷卓恒捲入多宗巨大商
業騙案，他在內地已無法立足，從合
理懷疑的角度看，谷會否是透過操縱
《成報》攻擊國家領導人，轉移社會

視線，把自己包裝成
政治異見人士，以換
取政治庇護的資本
呢？這似乎已成為他
唯一的救命稻草。筆
者留意到一些評論指
出，《成報》近日多
次在頭版聲稱遭受政治打壓，很可能
正是為其老闆申請政治庇護鋪路。不
過，天網恢恢，疏而不漏，谷卓恒底
下的苦主眾多，證據確鑿，他甚至早
已畏罪潛逃，又怎可能輕易逃脫？我
始終對國家和香港的法治充滿信心。
教人無限感慨的是，為了滿足谷卓恒

的個人需要，《成報》被無辜犧牲了。
我殷切期望《成報》早日擺脫谷卓恒的
擺佈，重回正軌，重回愛國愛港陣營的
懷抱！

最近一段時間，《成報》連續刊文猛烈攻擊特首梁振英與中聯辦，吸引了不少眼球，但也惹來很

多非議。無庸諱言，香港大部分傳媒刊物都是有政治傾向的。說實話，我不認為有政治傾向的報刊

便是不好的報刊，畢竟香港崇尚新聞自由，百花齊放，社會由不同政治光譜的人構成，媒體有不同

政治光譜是絲毫不奇怪的，市民亦可自由接收不同政治光譜的資訊，從中提煉一些比較公正和客觀

的觀點。不過，縱使傳媒容許有不同政治光譜，我認為有一條硬道理是必須謹守的，就是報道或評

論必須建基於事實。試問一下，今時今日的《成報》做到嗎？

柯創盛 立法會議員

郵筒被撞當抄牌
工黨議助屈警認衰

香港文匯報訊（記者 殷翔）國際經
濟危機四伏，香港泛政治化愈演愈烈，
以致香港經濟持續下滑，市民荷包持續
「縮水」，消費意慾低迷。民建聯昨日
公佈最新「消費者信心指數」，市民消
費信心較半年前下降，近半數受訪市民
財政狀況持續轉差，但對未來消費預期
及經濟發展預期則微弱上升。民建聯分

析指出，這反映市民相
信本港經濟有望谷底反
彈。民建聯促請特區政
府把握國家利港政策，
多方面入手增加經濟增
長動力。
民建聯於2004年10

月開始定期進行本港市
民消費信心調查，昨日
公佈第二十六次調查結
果。調查於去年12月
31 日至今年 1 月 12
日，透過電話隨機抽樣

訪問525名18歲或以上市民，最新平均
消費信心指數為 67.5，較上次調查
（2016年7月）的70略降。對未來消費
信心預期平均為70，較上次的64.3略
升。
個人財政方面，45.9%受訪者指，過

去一年財政狀況轉差，與上次的45.8%
相若；僅15.5%受訪者指財政狀況好

轉，較上次調查的18.9%跌3.4個百分
點。由第一次調查（2004年10月）至
今，受訪者財政轉差比率介乎37.4%至
61.5%，大部分時間維持42%至52%，
顯示市民貧窮化現象持續。

個人財政悲 卻看好經濟
個人未來財況預期方面，40.2%受訪

者認為會轉差，較上次調查高出7.5個
百分點；認為會轉好的有11%，與上次
調查的12%相若。
值得留意的是，對香港未來一年經濟

預期認為轉差的為50.9%，較上次調查
的59%下降，認為轉好的為15.1%，較
上次調查的7.4%有明顯上升，顯示不少
市民對個人財政狀況持續悲觀，但對整
體經濟發展卻持較樂觀態度。

周浩鼎：「帶路」可助反彈
民建聯立法會議員周浩鼎表示，調查

顯示香港經濟和市民財況持續低迷，但

市民相信本港經濟仍保持健康，加上中
央利港政策如「一帶一路」等陸續落
實，預期明年本港經濟會「谷底反
彈」，「但縱然經濟反彈，要反映到市
民的『荷包』仍需時間，因此他們的個
人財況預期仍然悲觀。」

葛珮帆：政爭有明顯關聯
民建聯立法會議員葛珮帆表示，香港

經濟和政治活動有明顯關聯，2014年
「佔中」與去年旺角暴亂，各項數據均
出現明顯落差，「這兩年沒有重大政治
爭議，令市民對經濟發展略微恢復信
心。」
民建聯提出多項緩解市民貧窮化及促

進經濟發展措施，促使香港真的「谷底
反彈」，包括針對性降稅、援助佔人口
絕大多數的「N無」階層、安老、支援
中小企、把握「一帶一路」和「十三
五」規劃機遇，以優惠政策吸引投資及
支援創新產業等。

消費信心弱 民記倡多招振經濟

香港文匯報訊（記者 姚
嘉華 兩會報道）前警務處
處長曾偉雄近日向公務員
事務局申請擔任九巴母公
司載通國際獨立非執行董
事。正在北京出席「兩
會」會議的全國政協委
員、前警務處處長鄧竟成
昨日接受傳媒訪問時表
示，每個人都有自己退休
後的計劃，若有關任命獲
公務員事務局考慮後批准，實屬無可厚非。
鄧竟成談到自己擔任香港航空董事會副董事長及執

行董事時，指退休後定下了兩個工作方向，一是做青
少年發展工作，第二是自己認為有意義、興趣的事，
因此退休後6年一直專注青少年工作，又指自己目前
任職航空公司，與退休後計劃相符。
他強調，航空業對香港發展非常重要，如果興建第

三條機場跑道，能為青年提供相關的工作職位將差不
多增加一倍，香港航空亦將籌建學校，訓練機師等職
位。

香港文匯報訊（記者 文森）為期8周的香港故宮
文化博物館公眾諮詢昨日結束。西九文化區管理局行
政總裁栢志高表示，管理局將分析所有意見，以協助
董事局就故宮文化博物館擬議的發展在未來作出決
定。管理局表示，所有意見及建議將一併呈交董事局
審議。
公眾諮詢於1月11日至本月8日期間舉行。西九管
理局指出，公眾諮詢旨在收集市民對香港故宮文化博
物館項目的意見，尤其在設計、節目策劃，以及教學
和詮釋工作等方面。其中於展城館舉行的公眾展覽共
錄得22,244人次參觀，網上版則錄得22,640瀏覽頁
次。
此外，管理局在展覽地點及網上共接獲1,575份填

妥的問卷，以及58份透過郵遞及電郵方式寄來的意
見。
為了接觸更多社會人士，管理局於上月28日至本

月7日期間在全港進行民意調查，於18區的街道隨機
訪問了1,805名市民。
管理局的諮詢會亦舉行了兩次特別會議，邀請成員

就香港故宮文化博物館項目發表意見，另管理局舉辦
了5場諮詢會，諮詢建築及相關專業界別、文化藝術
界、區議會；管理局並參與由海濱事務委員會、專業
團體等舉辦的會議。
栢志高表示，管理局欣悉社會對諮詢活動的熱烈回

應，是次諮詢不單有助管理局向公眾傳達文化區的發
展願景，亦讓市民參與這項前所未有的項目。管理局
將分析所有意見，協助董事局決定故宮文化博物館的
未來路向。

曾偉雄擬加入九巴
鄧竟成：無可厚非

「小故宮」諮詢收逾千意見
栢志高：協助定未來路向

《熱血時報》前日發文指：「引
述網上流傳消息，指有郵差

駕車到金鐘郵筒收信時，遇上警察
嚴正執法抄牌，要各自請示上司，
該郵筒更一度被蓋上紅布。」

警郵溝通當「講數」引議論
不少網民「食花生」，「Wing-

kit Chan」認為，「『黑警錢』唔
夠 使 ， 不 意 外 。 」 「Kenneth
Chau」說：「好做唔做『黑警』
專製造混亂。」「Mavis Mak
Wing Sze」說：「警權真大，做

警察好，好好。」
本報記者昨日瀏覽始作俑者鄭司

律的facebook，已不見該抹黑警
察的帖子，並新發帖子指自己有責
任澄清事件，「郵政同警察爭執的
消息來源，係來自於某位同事在前
一日發表的一張照片……基於無郵
筒使用引起不便，我再與其他辦事
處的同事去講及此事，同事向我表
示，在前一天寄信時，見證到郵差
和警察講數的場面，由於源起的照
片開始在助理間流傳，他就因此以
為郵差和警察的『講數』是就抄牌

一事而爭執。根據這幾位同事的消
息，我就發出了有關的帖子。」

他續說：「對於未有及時追查事
件源頭，並以致事件在facebook
繼續發酵未及糾正，引起兩個部門
備受誤會，深感歉意。」
網 民 「Patrick Chui」 留 言 批

評：「閣下作為一個民主派嘅議員
助理……冇諗過你會衝出黎（嚟）
×。」「Cheng Chi Ho Cheng」
說：「×左（咗）要認，打要企
定！」雖然事件叫做水落石出，卻
為警察形象造成不必要的影響。
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工黨成員、立法會議員助理鄭司律日前於其facebook發帖聲稱，有郵

差駕車到金鐘某郵筒收信時，遇上警察執法抄牌，雙方遂起「爭執」，

並暗指警察橫蠻，令郵政決定放棄該郵筒。該帖被廣泛瘋傳，網媒《熱血時報》亦有轉

載。然而，實情卻完全不關警察的事，鄭司律事後澄清：「當日警察到場是因為處理郵筒

被撞，而不是原初照片所指稱的抄牌事件」，並刪去原文及道歉。今次「鬧劇」反映出反

對派為求抹黑警察，真是無所不用其極。 ■記者 文森

香港文匯報訊（記者 文森）香
港警務處早於2013年向立法會提
交文件，建議興建東九龍總區總部
大樓，把佔用了將軍澳警署一半辦
公空間的東九龍總區行動部及行政
部等人員遷往新總部，以應付2015
年把將軍澳升格為獨立警區。不
過，2015年初，反對派議員投票反
對興建東九龍總區總部大樓的撥款
申請，令計劃未能落實，警方現計
劃今年內將將軍澳分區升格。工聯
會成員昨到觀塘警署請願，要求警
方盡快把將軍澳升格為獨立警區。
西貢區議會本周二開會討論警區

議題，有區議員要求警方增聘人
手，同時盡早設立獨立警區。「新
民主同盟」西貢區議員鍾錦麟兩年
前曾到警察總部抗議，批評警方未
兌現承諾把將軍澳升格為警區。惟
翻查資料，「新民主同盟」前立法
會議員范國威，於當年1月9日出
席工務小組會議時，與其他反對派
議員反對興建東九龍總區總部大
樓，使計劃未能成事。

「新同盟」曾夥反對派阻建
工聯會立法會議員何啟明、新界

東辦事處總幹事鄧家彪、西貢區區

議員簡兆祺等，昨日到觀塘警署請
願，要求警方盡快把將軍澳升格為
獨立警區。他們指出，現時將軍澳
警區隸屬觀塘警區，若將軍澳出現
案件，需由觀塘警區借調人手，而
將軍澳警區人手明顯不足，警民比
例為1比1,200，遠高於全港平均的
1比200，未能應付區內需要。
他們續說，將軍澳人口已接近45

萬人，區內不時出現童黨毆鬥、爆
竊等問題，令居民人心惶惶，促請
警方盡快把將軍澳升格為獨立警
區，並於將軍澳南區選址增建警
署，應付區內需要。

工聯促將軍澳警區速升格

■工聯會昨日到觀塘警署請願，要求警方盡快把將軍澳
升格為獨立警區。 工聯會供圖

■鄧竟成 鄭群 攝

■民建聯昨公佈最新的「消費者信心指數」。 殷翔 攝

■facebook近日瘋傳有郵差被抄牌，相關郵筒更被蓋
上紅布。 fb截圖


